
Ежегодно я отчитываюсь перед 
вами о своей работе на округе, 
исполнении ваших наказов 
и обращений, реализации 
программ развития на округе, 
деятельности в Совете 
депутатов города Новосибирска. 
Вот и сегодня представляю 
вам отчет о работе в прошедшем 
2023 году.

Но прежде всего я, как и многие 
мои коллеги-депутаты, хочу обсудить 
с вами не только жизнь нашей малой ро-
дины: округа, района, города. А главную 
тему Родины большой. В этот особенный 
для нас 2024 год, 15–17 марта, мы выби-
раем нашего Президента России, а учи-
тывая условия СВО, нашего Верховного 
Главнокомандующего.

Только что, в январе, мы всей стра-
ной вспоминали и праздновали 80-ле-
тие снятия блокады Ленинграда. Тогда 
шел 1944-й, год окончательного перелома 
в Великой Отечественной войне, год осво-
бождения Украины от нацистов, год пред-
дверия победы.

Сейчас, на завершении двух лет спе-
циальной военной операции, наши воины 
вновь жгут на Украине немецкие танки. 
И я, как, наверное, большинство из вас, 
считаю и верю, что этот год будет побед-
ным в СВО, или, по крайней мере, годом 
преддверия победы.

Потому что ни наши воины там, ни мы 
здесь не сдались и не сникли под давлени-
ем угроз, санкций, западного вооружения. 
И прошедшие два года вносили и вносим 
свой вклад в грядущую победу, защищая 
независимость и суверенитет России. Каж-
дый чем может — боем, трудом, взаимной 
поддержкой, волонтерством, чем угод-
но — от создания нового оружия до наи-
вных детских писем воинам. Два года на-
зад у каждого из нас был выбор будущего. 
И он был сделан.

А в этом году мы можем внести и внесем 
наш общий вклад выбором нашего Прези-
дента, нашего Верховного Главнокоманду-
ющего. И этим выбором покажем всем — 
нам, нашим единомышленникам и нашим 
противникам, — что выбираем именно та-
кое, победное и суверенное будущее.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

ОТЧЕТ О РАБОТЕ  
В 2023 ГОДУ

ГОД ВЫБОРА 
БУДУЩЕГО

Уважаемые жители округа, родного 
Заельцовского района!

ИГОРЬ УКРАИНЦЕВ

После выборов Президента РФ, несо-
мненно, векторы и алгоритмы развития 
страны в экономике, производстве, со-
циальной политике, разрешении как сло-
жившейся, так и возникшей проблематике 
этого развития, будут существенно измене-
ны. Это неизбежно и закономерно, исходя 
из того внешнего воздействия и давления, 
под которым оказалась Россия.

Новосибирск, крупнейший муниципа-
литет страны, должен быть готов к каче-
ственному участию в этом развитии. И Со-
вет депутатов города Новосибирска сейчас 
вплотную приступил к повышению эффек-
тивности структуры управления городом, 
которой будет руководить новый мэр, вы-
бираемый по новому для Новосибирска 
регламенту.

14 февраля, на первой в 2024 году сес-
сии, мы приняли решение о проведении 
конкурса по отбору кандидатов на пост 
мэра города. Создана конкурсная комис-
сия, которая рассмотрит заявки претенден-
тов, проведет тщательное тестирование, 
собеседования, оценку качеств и способ-
ностей по балльной системе. Кандидатов, 
набравших наивысшее количество баллов, 
комиссия представит на выбор и итоговое 
голосование Совету депутатов.

А еще до сессии, в январе, мы провели 
масштабный опрос новосибирцев о их ви-
дении необходимых качеств и способно-
стей нового мэра, о том — какие обще-
городские проблемы мэр и его структура 
управления должны приоритетно разре-
шать, по каким направлениям вести раз-

витие Новосибирска. Многие тысячи отве-
тов новосибирцев суммированы, обобщены 
и проанализированы. И этими своего рода 
обобщенными наказами горожан депутаты 
будут руководствоваться, выбирая нового 
руководителя муниципалитета.

Мы, депутаты, несем ответственность 
за выбор мэра перед своими избирателя-
ми. И потому будем предельно тщательны, 
выбирая для управления Новосибирском 
руководителя с наилучшими умениями, 
компетенциями и ответственностью.

Новосибирск — крупнейший из горо-
дов-миллионников муниципалитет России. 
И именно города-миллионники являются 
драйверами развития страны. В янва-
ре, на масштабной встрече Президента 
В.В. Путина с главами муниципальных 
образований России, тема городов-мил-
лионников звучала громко. Для каче-
ственного их развития в бюджеты таких 
городов должно поступать больше нало-
гов, собираемых на их территориях. Ру-
ководители крупнейших муниципалитетов 
должны иметь больше полномочий и не-
сти большую ответственность. С боль-
шой долей вероятности после выборов 
Президента РФ федеральной властью 
вектор изменений в этом направлении бу-
дет взят. И в свете возможных грядущих 
изменений в бюджетной составляющей, 
увеличении полномочий и ответственности 
руководителей городов-миллионников, 
к выбору мэра Новосибирска нам, депу-
татам, потребуется подойти предельно 
ответственно.

Владимир ПУТИН,
Президент Российской  
Федерации:

Для такой страны, как Россия, су-
ществование без суверенитета невоз-
можно, ее просто не будет, во вся-
ком случае, в том виде, в котором 
она сегодня существует и в котором 
существовала тысячу лет. Поэтому 
главное — укрепление суверените-
та. Но это очень широкое понятие. 
Укрепление суверенитета внешнего, 
это значит — укрепление обороно-
способности страны, безопасности 
по внешнему контуру, это укрепление 
общественного суверенитета. Это 
безуслов ное обеспечение прав, сво-
бод граждан страны, развитие нашей 
политической системы, парламента-
ризма. И наконец, это обеспечение 
безопасности и суверенитета в сфе-
ре экономики и технологического 
суверенитета.

Дмитрий АСАНЦЕВ,
Председатель Совета депутатов  
города Новосибирска:

Новосибирск уверенно движется 
вперед: развивается инфраструкту-
ра, строятся современные микрорай-
оны и социально-культурные объекты, 
город становится привлекательнее, 
а жизнь людей по ряду направлений — 
комфортнее. Расходная часть муници-
пального бюджета за последние пять 
лет увеличилась почти в два раза, 
а значит, растут и темпы развития 
объектов инфраструктуры.

Депутаты Совета депутатов горо-
да Новосибирска большое внимание 
уделяют наказам избирателей и об-
ращениям жителей, неравнодушных 
к жизни города. Благодаря этой нашей 
совместной работе все больше дво-
ров становятся уютнее, благоустраи-
ваются и ремонтируются дороги, по-
являются новые современные школы 
и детские сады.

Но, безусловно, многие грандиоз-
ные проекты в нашем городе невоз-
можны без федеральной поддержки 
и внимания главы государства к ини-
циативам нашего губернатора и де-
путатов, избранных новосибирцами. 
Именно благодаря такой большой сов-
местной работе всех уровней власти 
в Новосибирске появляются объекты, 
которыми мы можем гордиться: Ледо-
вый дворец и новый терминал аэро-
порта Толмачево, идет строительство 
современного кампуса НГУ. Уверен, 
что и дальше в прочной связке но-
восибирцев, муниципальной власти, 
губернатора и президента наш город 
будет становиться краше, чище, бла-
гоустроеннее и уютнее.

15–17 МАРТА 2024 года мы 
проголосуем за наш выбор нашего 
Президента, нашего Верховного 
Главнокомандующего. И это гласно 
и уверенно подтвердит наше право 
на победу в борьбе за суверенитет 
России.

ВСЕ НА ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА!

Депутат Игорь Украинцев с коллегами и активистами на отчетном  
мероприятии «Медиана», 2023 год
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Наталия КУРИНА,
председатель Комитета семей 
воинов Отечества Новосибирской 
области:

— Владимир Путин доказал де-
лом, что он настоящий патриот Рос-
сии. Это человек с огромным опы-
том и авторитетом. Мы все знаем, 
сколько социальных проектов запу-
щено и успешно работает на благо 
жителей страны. Все масштабные 
достижения и результаты последних 
лет, в том числе и у нас в регионе, 
были бы невозможны без поддерж-
ки государства и его главы. Сегодня 
мы, родные и близкие участников 
СВО, настоящих героев, вместе 
с президентом.

Лариса ЦЫБУЛЕВСКАЯ,
председатель Федерации 
профсоюзов Новосибирский 
области:

— Каждый из нас,  говоря, 
что он патриот, ответственен за буду-
щее, за то, в каком состоянии страна 
достанется следующим поколени-
ям. Благодаря Владимиру Путину 
мы сохраняем достижения прошлых 
лет и уверены в перспективах раз-
вития нашей страны. Все мы одоб-
ряем политику, которую проводит 
глава государства. Она направлена 
на укрепление суверенитета, разви-
тие экономики и социальной сферы, 
создание условий для развития и са-
мореализации, улучшение качества 
жизни и заботу о людях, о каждом 
человеке.

Игорь ГАЛЛ-САВАЛЬСКИЙ,
председатель Новосибирской 
областной общественной 
организации Всероссийского 
общества инвалидов:

— На федеральном уровне за по-
следние годы принято много реше-
ний, направленных на то, чтобы люди 
с ограничениями по здоровью мог-
ли жить нормальной и полноценной 
жизнью. Президент неоднократно 
говорил о том, как важно вовлекать 
людей с ограниченными возможнос-
тями в общую среду. В Новосибирске 
идет активная работа по созданию 
безбарьерной среды, социальная 
система за последние годы претер-
пела существенную трансформацию. 
Создание безбарьерной среды под-
разумевает условия для включения 
людей в культурную, спортивную 
и социальную деятельность, неза-
висимо от их состояния здоровья. 
Она дает им реальную возможность 
реализоваться в жизни.

Город меняется к лучшему благо-
даря участию в национальных про-
ектах — уникальному инструменту 
для развития регионов, запущенному 
главой государства в 2019 году.

О национальных проектах страна 
узнала 7 мая 2018 года. Прямо в день 
своей инаугурации Президент России 
Владимир Путин подписал Указ «О на-
циональных целях и стратегических за-
дачах развития Российской Федерации 
на период до 2024 года». 24 декабря 
2018 года правительство завершило 
работу над комплексными планами, 
то есть выдало не в общих чертах 
сформулированные идеи, а конкрети-
ку — сферы жизни, сроки реализации, 
затраты.

Новосибирская область с самого 
начала реализации нацпроектов яв-
ляется одним из лидеров среди ре-
гионов и входит в десятку регионов 
с наибольшими объемами финансиро-
вания. Результаты этой работы видят 
все новосибирцы.

«СИБИРЬ-АРЕНА»

Новый ледовый дворец «Сибирь-
Арена», построенный в Новосибирске 
по федеральному проекту «Спорт — 
норма жизни» нацпроекта «Демогра-
фия», официально открылся и уже при-
нимает матчи.

«Сибирь-Арена», площадь которой 
составляет 72 тыс. кв. м, построена 
по индивидуальному проекту с исполь-
зованием импортозамещающих техно-
логий и оборудования отечественных 
производителей. При ее возведении 
были разработаны уникальные фасад-
но-витражные конструкции.

Благодаря федеральному проекту 
«Спорт — норма жизни» нацпроекта 
«Демография» с каждым годом у рос-
сиян появляется все больше возможно-
стей для активного и здорового образа 
жизни. В стране регулярно проводятся 
массовые спортивные мероприятия, 
а рядом с домом обновляется инфра-
структура для тренировок. Проверить 
свой уровень физической подготовки 
все желающие могут бесплатно, выпол-
нив нормативы комплекса ГТО.

СКИФ

Грандиозная стройка в наукограде 
Кольцово называется так — Сибир-
ский кольцевой источник фотонов 
(СКИФ). Если не оперировать слож-
ными научными терминами, а сказать 
простым языком, то задача нового 
объекта — выполнять роль огромного 
микроскопа.

КАК МЕНЯЕТСЯ НОВОСИБИРСК:  
НОВЫЕ ПРОЕКТЫ  
И ВЫЗОВЫ ВРЕМЕНИ
Новосибирск  
с самого дня основания  
развивался стремительно. 
За 130-летнюю историю 
из небольшого поселка 
он превратился в столицу 
Сибирского федерального 
округа, крупнейший 
научный, промышленный 
и культурный мегаполис.

Реализацию уникального проекта «Си-
бирский кольцевой источник фотонов» 
в Новосибирске на самом старте под-
держал Президент РФ В.В. Путин. Совре-
менный центр научных исследований с ис-
пользованием синхротронного излучения 
должен решить глобальную государствен-
ную задачу — не допустить превращения 
России в научно-технологическую пери-
ферию и кадрового донора.

Ключевая роль в этом процессе отве-
дена Новосибирскому государственному 
университету. На встрече с молодыми 
учеными в декабре 2023 года Президент 
заявил, что Центр коллективного пользо-
вания СКИФ начнет работать в 2025 году.

КАМПУС  
МИРОВОГО УРОВНЯ

Кампус мирового уровня Новосибирс-
кого госуниверситета возводят по нац-
проекту «Наука и университеты» с опере-
жением графика. В ходе первой очереди 
строительства специалисты строят учебный 
корпус специализированного учебно-науч-
ного центра НГУ, досуговый центр и ком-
плекс общежитий.

Главная цель нацпроекта «Наука и уни-
верситеты» — вывести Россию в пятерку 
мировых лидеров по разработкам в при-
оритетных областях. Создаются условия, 
чтобы ученым было комфортно жить и ра-
ботать в нашей стране, большое внимание 
также уделяется популяризации науки, что-
бы привлечь в эту сферу молодежь.

Запущена программа по созданию сети 
современных кампусов. Исследователей 
обеспечивают передовым оборудованием 
и инфраструктурой, в том числе уникальны-
ми установками класса «мегасайенс». Вузы, 
НИИ и бизнес приглашают участвовать 
в совместных проектах, что позволяет бы-
стрее и эффективнее использовать пере-
довые открытия на благо развития страны.

СТРОИТЕЛЬСТВО  
НОВЫХ ШКОЛ И ДЕТСАДОВ

В прошлом году депутаты приняли но-
вый Генеральный план Новосибирска. 
В нем расписано, как будет меняться город 
до 2030 года. Одна из самых серьезных 
задач — строительство новых школ и дет-

ских садов. Первых должно появиться 77, 
вторых — 136. Больше всего таких объ-
ектов появится в Ленинском, Кировском 
и Октябрьском районах. Кроме этого, 
власти обещают реконструкцию 76 школ 
и 23 садов.

НОВЫЙ ТЕРМИНАЛ  
ТОЛМАЧЕВО

В Новосибирском аэропорту зарабо-
тал новый пассажирский терминал — 
в 2,5 раза больше предыдущего. Терми-
нал площадью более 58 тыс. квадратных 
метров оснащен шестью телескопиче-
скими трапами и 54 стойками регистра-
ции. Запланированная пропускная спо-
собность — 1844 пассажира в час.

Терминал открыли 9 февраля 2023 года, 
к 100-летию российской гражданской 
авиации. В ближайших перспективах — 
строительство новой взлетно-посадочной 
полосы класса А (2027–2030 годы) и раз-
витие маршрутной сети, чтобы жители 
всей Сибири и Дальнего Востока могли 
легко добраться из нашего аэропорта 
в любую точку страны и мира.

НОВЫЕ  
СТАНЦИИ МЕТРО

В Новосибирске давно не появля-
лось новых станций метро. Однако 
сейчас идет полным ходом строитель-
ство станции «Спортивная». Кроме нее 
до 2030 года планируется запустить 
еще шесть станций. По Дзержинской 
линии — станции «Молодежная», «Гу-
синобродская», «Автовокзал». По Ле-
нинской линии, помимо «Спортивной», 
планируются станции «Площадь Стани-
славского», «Троллейная», также рас-
сматривается станция «Северная».

ОЗЕЛЕНЕНИЕ ТЕРРИТОРИИ

В планах — обустройство около 
300 гектаров озелененных территорий. 
В первую очередь — в поймах рек Оби 
и Ини. На левом берегу власти обещают 
благоустроить территорию рядом с бу-
дущей ледовой ареной. На правом — 
окрестности микрорайонов Европей-
ский Берег и Прибрежный.

НОВОСИБИРСК — ТРЕТИЙ 
ПО ЧИСЛЕННОСТИ 
НАСЕЛЕНИЯ ГОРОД 
РОССИИ

НОВОСИБИРСК ВКЛЮЧЕН 
В КНИГУ РЕКОРДОВ 
ГИННЕСА КАК САМЫЙ 
БЫСТРОРАСТУЩИЙ  
ГОРОД МИРА

НОВОСИБИРСКИЙ 
АКАДЕМГОРОДОК — ОДИН 
ИЗ САМЫХ УЗНАВАЕМЫХ 
НАУЧНЫХ ЦЕНТРОВ 
В СТРАНЕ

НОВОСИБИРСКИЙ 
АЭРОПОРТ — КРУПНЕЙШИЙ 
ПО ПАССАЖИРОПОТОКУ 
В СИБИРИ И ШЕСТОЙ 
В РОССИИ
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ПОЧЕМУ ВАЖНО ПРОГОЛОСОВАТЬ
ПОЧЕМУ ВАЖНО УЧАСТВОВАТЬ  
В ВЫБОРАХ ПРЕЗИДЕНТА?

Выборы Президента Российской 
Федерации — самые главные выборы 
страны. Президент определяет основные 
приоритеты внутренней и внешней 
политики России. Поэтому от выборов 
зависит будущее страны, а также 
будущее каждого из нас. Участие 
в выборах — это наш гражданский долг. 
Воспользоваться избирательным правом 
важно, прежде всего, чтобы обеспечить 
надежное будущее для своих детей, семьи 
и близких ради сохранения политической 
и экономической стабильности. Выбирая 
Президента, мы защищаем суверенитет 
и единство нашей страны. Выбирая 
Президента, мы защищаем свои ценности 
и привычный уклад жизни. Выбирая 
Президента, мы выражаем  
свою позицию.

ПОЧЕМУ ВАЖНО, ЧТОБЫ В ВЫБОРАХ 
ПРИНЯЛИ АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ ЖИТЕЛИ 
НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ?

Если мы хотим влиять на судьбу и будущее 
России, мы должны принять в выборах 
максимально активное участие. Возможность 
такого выбора дается гражданам не так уж 
и часто, поэтому ее нужно использовать 
с полным чувством ответственности и 
сопричастности, чтобы внести свой вклад 
в определение пути, по которому пойдет 
страна. Новосибирская область активно 
участвует во многих федеральных программах 
и активно развивается, благодаря поддержке 
федерального бюджета. Президент уделяет 
большое внимание нашему региону, 
поддерживает инициативы губернатора по 
ключевых вопросам, вникает в проблемы, 
помогает в их решении. Результаты этой 
работы все мы видим. Сейчас Президенту 
нужна наша поддержка.

ПОЧЕМУ ВАЖНО,  
ЧТОБЫ НА ВЫБОРАХ 
ПРЕЗИДЕНТА БЫЛА ВЫСОКАЯ 
ЯВКА?

Явка избирателей — 
это залог честных выборов. Честное 
проведение выборов очень важно 
для сохранения внутриполитической 
стабильности, а высокая явка 
на выборах повышает уровень 
легитимности власти. У врагов 
России есть цель — нанести 
нам стратегическое поражение. 
После провала контрнаступления 
они будут пытаться устраивать 
провокации, говорить, что выборы 
прошли нечестно, неправильно. 
Высокая явка покажет всему миру, 
как важно для россиян будущее 
страны и как сильна поддержка 
Президента.

Невозможно рассматривать проблемы 
какого-либо двора, микрорайона 
или избирательного округа отдельно 
от ситуации в Новосибирске в целом, 
убежден депутат Совета депутатов 
города Новосибирска Игорь Украинцев. 
Важно видеть и понимать всю картину 
целиком, обсуждать вопросы комплексно. 
И в решении проблем он всегда старается 
двигаться от главного, от основного 
к локальным «болевым точкам». Но депутат 
уверен: одинакового внимания требует 
как общегородские вопросы, так и частные 
запросы новосибирцев.

СОВМЕСТНЫЕ УСИЛИЯ  
ПРИНОСЯТ ПЛОДЫ

— Игорь Сергеевич, завершился 
2023 год, а вместе с ним и более полови-
ны срока полномочий в VII созыве Совета 
депутатов города Новосибирска. На ваш 
взгляд, многого ли удалось добиться к это-
му моменту?

— Заельцовский район — один един-
ственный, и мы с моими коллегами по депу-
татскому объединению «Лига эффективно-
сти» Ильей Поляковым, Екатериной Шали-
мовой и Степаном Сафонкиным стараемся 
помогать, решать его проблемы, не деля 
их по округам. Когда мы год назад подво-
дили промежуточные итоги нашей общей 
работы, подчеркну — не только депутатской, 
но и совместной с жителями, — сняли четыре 
фильма и издали книгу. Так что, думаю, к это-
му моменту нам удалось достичь многого, 
но и предстоит не меньше. Депутатская дея-
тельность интересна тем, что это постоянная 
работа и каждый день разная. Порой прихо-
дят люди с такой проблемой, что задаешься 
вопросом: а как так-то? Начинаешь разби-
раться, что-то решать. И это очень интересно.

Причем хочу отметить важный момент де-
путатской деятельности: ты должен быть мно-
гофункционален всегда. Если в один прекрас-
ный момент понимаешь, что в чем-то не раз-
бираешься и желания понять нет, тогда нужно 
складывать свои полномочия и уходить ку-
да-нибудь в узконаправленную деятельность. 
Депутат должен быть готов 24/7 общаться 
с жителями, решать самые разные ситуации, 
заниматься исполнением наказов, контроли-
ровать уже реализованные проекты, чтобы 
не разваливались те же детские площадки 
или тротуары.

— Давайте пройдем по темам. Напри-
мер, здоровье.

— В плане здравоохранения у нас в Заель-
цовском районе есть огромная беда. Это раз-
общенность и огромное количество малень-
ких подразделений, где не хватает то одного 
специалиста, то другого. И люди вынуждены 
мотаться по всему району, чтобы, к примеру, 
сдать анализы: общие в одном месте, био-
химию в другом, УЗИ сделать — в третьем. 
Особенно это проблематично для пожилых 
людей и родителей с маленькими детьми. 
На это жители жалуются каждый день. Ре-
шить проблему поможет новая поликлини-
ка на ул. Ереванской, где будут оказывать 
всеобъемлющую медпомощь. Открыться 
она должна в 2024 году. Также плотно вза-
имодействуем с нашей ГКБ №1 и поликли-
никой №27. Помогаем учреждениям по мере 
необходимости.

— Какая работа ведется по популяри-
зации здорового образа жизни и спорта?

— Что касается физкультуры и спорта, 
то, уверен, это важнейший элемент про-
филактики здоровья населения. Депута-
ты «Лиги эффективности» поддерживают 
хоккейный клуб «Стрижи». Это и отправка 
на турниры, и помощь с формой и многое 
другое. Вообще, стремление жителей, ко-
торые хотят заниматься спортом, необхо-

димо всячески поощрять, организовывать 
условия, сооружать спортивные площад-
ки. К примеру, на моем 11-м округе появи-
лось две многофункциональных площадки 
на улице Весенняя. По одной из них жители 
несколько лет обращались с таким запро-
сом, были сформированы наказы, но ранее 
у коллег не получалось их реализовать. 
Мы это сделали. Пустует она только ночью, 
а в остальное время там занимаются и ре-
бятня, и взрослые. Вторая спортплощадка 
должна была быть скейт-парком, но ряду 
горожан такая идея пришлась не по нраву. 
Мы нашли возможность переделать проект 
и реализовать площадку для ГТО. Ею поль-
зуются в том числе и студенты расположен-
ного рядом колледжа.

ОКРУГУ НУЖНЫ НОВЫЕ ШКОЛЫ
—  К ак  обстоят  д ел а  в  сф ере 

образования?
— Все, что касается сферы образования, 

мы держим под постоянным контролем. Могу 
сказать, что на поддержку учебных заведений 
и детских садиков выделяется львиная доля 
депутатских средств из фонда на обращения 
граждан, но в работе и глобальные проекты. 
К примеру, на моем округе в микрорайоне 
Лебедевский есть здание бывшей школы 
№35. Когда мы начали им заниматься, юри-
дически оно принадлежало частному вузу, 
но по факту было заброшено. Нам удалось 
вернуть его муниципалитету. Однако сейчас 
здание не соответствует современным тре-
бованиям и нормативам для школ. Было ре-
шено отдать его под второй корпус колледжа 
электроники и вычислительной техники.

Однако микрорайону очень нужна новая 
школа. Нашими усилиями под нее был заре-
зервирован земельный участок по соседству. 
Раньше там размещались металлические га-
ражи. Их вывезли, а территорию подготовили 
к строительству школы на 800 мест. Мы нашли 
инвестора, который подготовит и передаст го-
роду проектно-сметную документацию, и мож-
но будет приступать к возведению школы.

Победой могу назвать и полную рекон-
струкцию бывшей СОШ №180. Несмотря 
на то, что территориально она находится 
на соседнем округе, дети с округа №11 тоже 
там учатся. После ремонта школа стала 
составной частью одного из образова-
тельных кластеров Заельцовского райо-
на, включающего лицей №159, его филиал 
на ул. Северной и бывший ведомственный 
садик на ул. Дуси Ковальчук, 270а. За него 
нам также пришлось побороться, чтобы 
оставить помещение в системе образования 
и не допустить возведения на его месте оче-
редной многоэтажки.

ИГОРЬ УКРАИНЦЕВ:  
СТАВКА НА РАЗВИТИЕ И РЕАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ ГОРОЖАНАМ

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 4

Трогательная записка: сбор гуманитарной
помощи бойцам СВО Высадка зеленых насаждений депутатом Игорем Украинцевым

Депутаты Екатерина Шалимова и Игорь Украинцев постоянно инициируют выездные 
мероприятия с участием специалистов
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Также на моем округе стартует капиталь-
ный ремонт школы №58. Это наша больная 
тема. Хотелось бы там провести рекон-
струкцию, сделать пристройку. К сожале-
нию, еще до того, как я вошел в состав Со-
вета депутатов города Новосибирска и хоть 
как-то смог повлиять на ситуацию, последний 
свободный кусочек земли ушел застройщи-
ку. Так что школа осталась в прежних грани-
цах. Значит, будем работать с тем, что есть, 
и выводить здание из текущего потрепанного 
состояния.

ВСЕГДА НА СВЯЗИ
— Как идет благоустройство на вашем 

округе?
— Здесь можно разделить проекты на не-

большие, локальные и глобальные для все-
го района и города. Конечно, мы помогаем 
с благоустройством дворов своим жителям, 
по обращениям ставим скамейки, привозим 
землю для клумб, пилим ветхие и аварийные 
деревья. В частности, активно идет работа 
на улицах Весенняя и Дуси Ковальчук, Залес-
ского и Каунасская, в Тихом поселке, в ми-
крорайоне Аэропорт. Кроме того, помогаем 
людям решать конфликты, возникающие 
на почве разногласий в видении будущего 
двора, проводим компенсационные высад-
ки. Дважды в год устраиваем акции «Посади 
свое дерево». Причем на качество саженцев 
не скупимся. Предоставляем горожанам 
не тонкие прутики, а уже подрощенные де-
ревца, у которых приживаемость 98%.

Если говорить о масштабных проектах, 
то для Заельцовского района — это, в пер-
вую очередь, реконструкция площади Ка-
линина и прилегающих улиц и тротуаров. 
К сожалению, из-за рассогласованности 
в департаментах мэрии Новосибирска, этот 
вопрос никак не может сдвинуться с мертвой 
точки, хотя в 2023 году на этот проект об-
ласть выделяла финансирование. Но «Лига 
эффективности» этот вопрос все равно до-
жмет, и площадь будет реконструирована.

— Расскажите, как вы ведете рабо-
ту с гражданами на своем округе? С ка-
кими вопросам приходят люди к вам 
в приемную?

— У меня есть принципиальная пози-
ция — никаких приемных четвергов или пят-
ниц. Двери моей приемной не закрываются 
с понедельника по пятницу, но можем рабо-
тать и в выходные. Здесь всегда есть юрист, 
готовый дать грамотную консультацию, 
мои помощники всегда на связи, даже по но-
чам и в выходные. И я встречаюсь с людьми 
в любое свободное время. Они могут позво-
нить ночью и сказать, что у них в подвале 
кипяток шпарит. Мы тут же начинаем рабо-
тать, по своим каналам искать максимально 
быстрое и эффективное решение проблемы.

Такая открытость и готовность к обще-
нию объясняется элементарно. Жители — 
это главный источник информации о про-
блемах, которые депутаты должны решать. 
Да, мы с помощниками сами ножками хо-
дим, изучаем, но тонкости, детали, все, 
что не на виду, можно узнать только от непо-
средственных участников ситуации.

— А с  ТОСами также активно 
взаимодействуете?

— Конечно! Это еще один замечательный 
источник информации. ТОСов на моем округе 
несколько: «Северный», «Серебряные клю-
чи», «Старгород» и «Лучистый». Они помога-
ют нам во многом, аккумулируют проблемы 
своего микрорайона, а мы способствуем 
их решению. Также занимаемся совместной 
организацией дворовых праздников, спор-
тивных мероприятий, субботников, других 
мероприятий на общее благо. Знакомы 
со всеми активистами, советами ТОС. Еже-
недельно встречаемся и обсуждаем возни-
кающие вопросы, ищем пути преодоления 
сложностей.

О НАКАЗАХ И ПЛАНАХ
— Как обстоят дела с наказами?
— Примерно 70% реализовано. Есть 

крупные, сложные и тяжело-финансируемые 
наказы, которые мэрия активно скидывает 
на последние годы депутатства. Это делает-
ся для того, чтобы перебросить их на новые 
сроки. Сейчас планирую вплотную занять-
ся именно такими наказами. Есть еще один 
важный нюанс в исполнении пожеланий из-
бирателей. Например, наказ звучит так: «За-

щитить от точечной застройки такой-то уча-
сток». И мы понимаем, что ни мэрия, ни рай-
онная администрация не внесет его в офи-
циальный перечень наказов. Но со своей 
стороны мы как депутаты берем на себя 
обязательства такие «скрытые» наказы 
исполнить.

У нас уже есть несколько успешных 
кейсов. Например, в районе Аэропорта, 
где нам вместе с жителями удалось отстоять 
участок и остановить точечную застройку. 
Получается, что этот скрытый наказ мы реа-
лизовали, но ни в каких списках он, конечно, 
не высветится. Обращений, которые даже 
не всегда фиксируются, вообще прилетает 
огромное количество. Впрочем, мы — гло-
балисты, и не занимаемся формализмом: 
приезжаем, знакомимся с проблемой, отра-
батываем ее. Кроме того, помогаем с доку-
ментами, разъясняем необходимое.

— Расскажите о ваших планах 
на 2024 год?

— Планы у нас грандиознейшие! Продол-
жим активно работать по всем направлени-
ям. Да, из каждой фундаментальной сферы 
расходится множество мелких, и каждый 
запланированный проект должен быть ис-
полнен. Ведь люди нас выбирали ради ре-
шения своих проблем. И этот кредит доверия 
мы не можем потерять. Кроме того, уже фор-
мируем пул наказов на будущее. Люди при-
ходят со словами: «Раньше не знали про вас, 
а сейчас видим, как все меняется, и тоже хо-
тим что-то крупное в своем доме, или дворе, 
или микрорайоне». Поэтому и планируем. 
Но и рутинные дела никуда не деваются. Ре-
шаем сложные вопросы по муниципальным 
территориям, ищем финансирование на те-
кущие проблемы. Латать дыру в асфальте 
или пилить засохшее дерево нужно сегод-
ня, а не ждать пятилетку, чтобы получить на-
каз и исправить ситуацию. Проблем много 
и нужно их решать сегодня. Завтра будет 
что-то другое, новенькое.

Голосование на выборах 
Президента России 
пройдет 15, 16 и 17 марта. 
Все три дня избирательные 
участки будут работать 
с 8:00 до 20:00 часов. 
Избиратель сможет 
проголосовать 
на избирательном  
участке по месту 
регистрации.

ВЫБОРЫ  
ПРЕЗИДЕНТА:  
КАК Я МОГУ  
ПРОГОЛОСОВАТЬ
ГОЛОСОВАНИЕ  
В ТЕЧЕНИЕ  
НЕСКОЛЬКИХ ДНЕЙ 

ГОЛОСОВАНИЕ «НА ДОМУ»

Избиратели могут воспользоваться 
голосованием «на дому» при наличии 
уважительных причин. К ним относятся: 
состояние здоровья, инвалидность, 
уход за больным человеком, маленьким 
ребенком, иные уважительные причины.

Для того, чтобы проголосовать 
«на дому», избирателю нужно подать 
письменное заявление (устное обращение) 
о голосовании «на дому» в участковую 
комиссию с 7 марта до 14:00 часов 
17 марта. Такое заявление можно подать 
и через портал «Госуслуги» с 5 марта 
до 24:00 часов (по московскому времени) 
11 марта.

Члены участковой комиссии 15, 
16 или 17 марта придут к избирателю, 
который подал такое заявление, 
для голосования.

ДИСТАНЦИОННОЕ ЭЛЕКТРОННОЕ 
ГОЛОСОВАНИЕ

На выборах Президента России 
в Новосибирской области будет 
применяться дистанционное электронное 
голосование.

Для того, чтобы подать заявление 
для участия в дистанционном 
голосовании, избирателю необходимо 
иметь подтвержденную учетную запись 
на портале «Госуслуги», а также проверить 
актуальность персональных данных 
в личном кабинете.

Заявление для участия в дистанционном 
голосовании можно подать с 29 января 
до 24:00 часов (по московскому времени) 
11 марта.

После получения подтверждения 
о возможности принять участие 
в дистанционном голосовании  
15, 16 или 17 марта на портале  
vybory.gov.ru избиратель сможет сделать 
свой выбор, используя электронный 
бюллетень.

ГОЛОСОВАНИЕ ПО МЕСТУ 
НАХОЖДЕНИЯ

Механизм «Мобильный избиратель» 
или голосование по месту нахождения 
избирателя также будет применяться 
на выборах Президента России.

Для того, чтобы проголосовать на удобном 
избирательном участке в пределах 
страны, избиратель должен подать 
заявление о голосовании по месту 
нахождения в любой пункт приема 
заявлений:

 с 29 января по 11 марта:

— в любую территориальную 
избирательную комиссию (по будням — 
с 16:00 до 20:00 часов, в выходные дни — 
с 10:00 до 14:00 часов);

— в любой филиал МФЦ;

— через портал «Госуслуги» 
(до 24:00 часов по московскому времени);

 с 6 по 11 марта:

— в любую участковую избирательную 
комиссию (по будням — с 16:00  
до 20:00 часов, в выходные дни — 
с 10:00 до 14:00 часов);

— 15, 16 или 17 марта избиратель  
сможет проголосовать на удобном 
избирательном участке, который  
он указал в заявлении.

ИГОРЬ УКРАИНЦЕВ:  
СТАВКА НА РАЗВИТИЕ И РЕАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ ГОРОЖАНАМ

НАЧАЛО НА СТР. 3

Медиана: депутат Украинцев

Детский сад из образовательного кластера на ул. Охотская,  
построенный по инициативе «Лиги эффективности»

Долгожданная поликлиника 
на ул. Ереванская с каждым днем обретает 
свой неповторимый облик

Борьба со снегом: волонтеры «Зеленой 
дружины»


